



Vol: 4 No: 15

---EDITO---

Pour faire suite à "l'affiche" de M. Leblanc, le Filanzane désire lui-aussi féliciter le comité du carnaval pour le magnifique succès remporté. Comme l'a si bien dit M. Leblanc "Tous les étudiants semblaient être unis pour semer l'entrain et répandre la jeunesse". Un succès si resplandissant n'a pu faire autre que de raffermir l'esprit étudiant du collège, et de créer un union plus étroite avec les gens de l'extérieur.

Pour une fois, les organisateurs sont réellement satisfaits de l'aspect financier du carnaval. On parle même de créer une "bourse du Carnaval" qui pourrait être attribuer à un étudiant méritant. L'idée en vaudrait certainement la peine. Nous nous devons de féliciter notre reine élue Monique l'ère qui nous a certes fait honneur.

La réussite du carnaval 65-66 du Collège de Bathurst constituera certes un point d'appui solide pour les organisateurs des Carnavals futurs.

Encore une fois, félicitations à tous!

La direction

SPORTS

Les sports au Collège de Bathurst sont encore à la première page. En effet après un carnaval ensoleillé de gaieté et de joie les sports eux continuent. Cette semaine notre gym a été j'oserais même dire très occupé.

Tous les jours il y a eu des activités telles que Basket Ball, Volley Ball et pratique de Gymnastique. Tout le monde voulait jouer cette semaine. Alors M. Boudreau, directeur des sports, c'est vu obligé d'emprunter le gym de Maria Assumpta pour entraîner son équipe de Volley-Ball qui participera sous peu au tournois pour le championnat des Maritimes.

Le comité sportif vous encourage à participer aux jeux et est très content de voir que les sports sont très appréciés.

René-Gilles Couillard,  
V.-P. des Sports

DIMANCHE, 8:30

DEMONSTRATION DE GYMNASTIQUES, AVEC  
LES RYTHMES DE LA FANFARE. SOYEZ-Y!

## LE DEPART

Hélas! Tout parle du bonheur.  
Le ciel bleu sourit à la terre.  
Autour de moi tout est lumière,  
Mais tout est sombre dans mon coeur;  
C'est que loin de ce doux rivage  
Je vais chercher d'autres climats.  
O toi, dont j'emporte l'image,  
Ma mère, ne m'oublie pas.

La sombre et solitaire allée,  
Les coteaux qu'ombragent les bois,  
L'écho riant de la vallée,  
Oublieront le son de ma voix;  
Et l'humble sentier de la plaine  
Perdra la trace de mes pas;  
Mais toi qui connais ma prière,  
Ma mère, ne m'oublie pas.

Soit qu'en te souriant, la joie  
Sur ton front, répande ses fleurs,  
Soit que la tristesse déploie  
Son aile sombre sur ton coeur,  
Pense à celle qui t'aime.  
Souvenir, espoir d'ici-bas,  
Des absents c'est le bien suprême.  
Ma mère, ne m'oublie pas.

André Jean (Tom)

### L'Index (Le doigt) dans la Bible

Le clergé encourage fortement les adultes à expliquer la lecture de la Bible aux enfants. Et je puis constater qu'à votre égard vous n'avez pas reçu l'initiation nécessaire à cette lecture.

Monsieur Godin, d'après votre article sur le dernier Filanzane, vous démontrez un manque d'attention dans la lecture de mes articles puisque vous n'auriez pas répondu par de telles sottises.

Puisque vous me le demandez si oui ou non c'est une farce ou si j'étais sérieux, je vais vous répondre. J'étais sérieux et je le suis encore; d'ailleurs je traite des faits sérieux, pourquoi adopterais-je un ton farceur?

Les vérités que le Christ nous a laissé dans l'Évangile sont indiscutables, cher monsieur. De vous dire s'ils sont sur la veille de se réaliser je n'en sais rien d'ailleurs je n'en fait pas allusion dans mes articles. A moins que vous ayez vous-même répondu à la question qui terminait le premier article.

Vos histoires de guerres se résument à des pauvres querelles; on les compare avec les derniers conflits mondiaux et les prochains encore plus catastrophiques.

Vous énumérez aussi les faux prophètes qui ne sont pas des prophètes du tout spécialement Henry VIII. Il n'a pas prophétisé mais à seulement proposé au pape de changer de femme.

L'Unité chrétienne signifie tous les communautés (peuples) qui se disent chrétiennes, et se rapprochent au vrai Christianisme qui est l'Église fondée par le Christ et qui demeure aujourd'hui la société catholique Romaine (celle-ci étant l'unité dont je parlais). Le mouvement qu'a déclenché le concile Vatican II est bien en marche et se fait sentir partout.

En ce qui concerne mon imagination je n'en voit aucune liaison

(Suite)

avec mes articles; ne serait-ce plutôt votre raisonnement qui fonctionne mal. Les faits dont je me suis servi sont véridiques, et faire le lien entre deux choses ne consiste nullement à interpréter mais à voir clair.

Je n'ai pas manqué d'interroger plusieurs personnes à ce sujet: ceux-ci font même partie du clergé; j'ai aussi questionné certains étudiants qui sont de mon avis. Je vous prie de m'excuser si j'ai pu troubler vos pensées à ce sujet, et j'espère que ces articles continueront de vous intéresser.

Humblement, Emé.

### Parlons-en de coéducation...

L'éducation est supposée apporter à l'individu une certaine notion de la culture sous toutes ses formes. Mais si l'on regarde les demoiselles qui nous entourent, on ne peut dire que l'éducation, pour plusieurs d'elles, leur vaut quelque chose. D'abord nous avons ici sur le campus deux catégories de demoiselles: celles qui, comme nous, étudient et: celles qui s'occupent du service au collège.

Si l'on regarde ces deux groupes, on est souvent étonné. On se demande parfois qui de ces deux groupes mériterait le titre d'étudiantes. Les filles de la cuisine pourraient servir d'exemples aux "Maria-Assumptionnistes", sur plusieurs points. D'abord, pour une chose, elles sont ponctuelles (on a jamais attendu pour dîner), puis elles sont toujours impeccables au point de vue tenue (même si elles font l'ouvrage de maison à la journée). Et puis tant qu'à leur comportement vis-à-vis des collégiens, il est irréprochable. Elles ont toujours le sourire aux lèvres et savent toujours garder leur féminité tout en faisant leur travail consciencieusement (travail, souvent pénible).

Maintenant regardons l'autre catégorie (dite étudiante). Celles-ci qu'on supposerait plus éduquées, ne l'affichent sûrement pas. D'abord aux classes, elles sont toujours les dernières arrivées (rares sont celles qui arrivent à temps). Toutefois si ce ne serait que du retard, elles seraient pardonnables, mais non!... Elles nous arrivent dans une tenue pitoyable; les cheveux dans la face (elles se desent peignées); les yeux rouges et encore collés: la figure blême et sans expression, bottées encore jusqu'aux genoux (sinon plus): et combien de choses encore dont nous vous épargnerons la description.

D'après ces faits, qui de ces deux catégories s'adapterait mieux dans le cadre de la coéducation?... Si ces faits ne vous ont pas encore convaincu, en voici d'autres. Voici deux petites histoires dont vous pourrez vous-même en tirer les conclusions.

Un garçon, en quête de compagnie se rend à la résidence des "filles de la cuisine". Il frappe...entre...Il est reçu à la porte par une demoiselle. Il fait sa demande. Si celle-ci juge la demande et le demandeur appréciables, elle accepte sinon refuse poliment. Si elle accepte, ils sortent; vont au "théâtre ou ailleurs. Avant minuit, elle est de retour et avec un petit "béquôt", ils se séparent.

Maintenant, un collégien, éprit du même désir, arrive au Maria-Assumpta. D'abord à la rentrée, il s'efforce de passer les yeux fermés et inaperçu car (Cht...) deux amoureux entre-tiennent un tête à tête. Avant même d'entrer, il se sent gêné. Notre moineau demande le chemin au salon. Arrivé, il jette un coup d'oeil alentour. Dans un coin, deux collégiennes jacassent: sur une table trois collégiens, une collégienne, jouent aux cartes (du moins, à première vue); dans un autre coin une fille est allongée sur un divan, tandis qu'un garçon fait je ne sais quoi (des étudiants?...); enfin ailleurs deux amoureux sont enlassés et s'embrassent ou se mordent les oreilles. Et tous cela sur une musique à "gogo". Déçu, notre collégien ne va pas plus loin, son désir s'étant épongé, il retourne à ses bouquins.

Dans tout celà, il y a quelque chose qui ne marche pas, qui n'est

(Suite)

pas à sa place, Jugez vous-même, et voyez, qui de nous collégien ou collégienne ne remplit pas son devoir vis-à-vis la coéducation proprement dite.

Signataires:

C.-E. Robichaud  
Claude Hébert  
LeBrets  
Claude Belanger

Michel Henry  
Robert Renaud  
J.-C. Fortin  
Roland Godin  
Albénie Robichaud

Jean Saindon  
Pierre Allard  
Francis Sirois  
Roger Léger

---

PENSEES PASSAGERES

Pourquoi mourir si jeune, alors qu'attend la vieillesse ?  
Le corps n'est-il pas fait, pour vivre plus de cent ans ?  
Vous tous, ceux qui y pensez, banissez cette tristesse,  
Car même si vous mourez, vous vivrez cependant.

-----  
Que penses-tu de l'amour? de celui qui aime ?  
Tu trouves cela beau! Alors fait donc de même;  
Tu verras comme on est bien, comme on est X heureux.  
Tu désires l'amour! Viens, suis-moi, tu le peux.

-----  
Mais voici que pour moi, la mort  
Est un soulagement, un bienfait, un trésor.  
Car, il y a peu de temps, j'ai tombé dans un coffre:  
Oui, j'ai perdu celle que j'aime; c'est pourquoi je souffre.

-----  
Naître, vivre, mourir, voilà la vie.  
Ecrire en vers, voilà la poésie.  
Marcher, courir, sauter, voilà le jeu.  
Aimer passionnément, voici l'heureux.

-----  
Regardez donc cette vie, cette montagne desséchée;  
Regardez donc cette plaine, cette plaine sans collines,  
Tout est désert, rien n'existe, rien à désirer.  
Rien qui puisse nous suggérer quelques maximes.

-----  
Et voici que se promène Victor  
Parmi les fauves, parmi la flore.  
Il mange la fleur et l'animal,  
Car il est végétarien et Cannibal.

-----  
Monseigneur, poète d'occasion.

---

EXECUTIF DU FILANZANE

Directeur- Victor Léger.  
Ass-Directeur- Léo Verret.  
Ass-Directrice- Cécile Nadeau.  
Conseillers-Charles Sénécal.  
-Lise Guérette.

\*\*\*\*\*  
Lecteurs...

Depuis quelque temps, le Filanzane a pris du volume. Est-ce à son avantage ou à son désavantage? Qu'elle est votre opinion à ce sujet? Faites-nous les connaître, lorsque vous nous rencontrez dans le corridor ou ailleurs. O.K!  
La Direction.

## PLAN ROBICHAUD... "REALISTE"

La semaine dernière, un lecteur critiquait le Plan Robichaud. C'était somndroit, je l'admets, et maintenant j'exerce le mien en réfutant ses arguments.

Dans votre premier paragraphe, vous nous résumez la vie de notre premier Ministre. Ma réaction fut analogue à celle de Cyrano, "c'est un peu court, jeune homme". Que Louis Robichaud soit né à St-Antoine ou à Tokyo, ça ne le rend pas plus vicieux. Qu'il soit un ancien du Collège de Bathurst, c'est un honneur pour nous; en effet, si tous les étudiants du collège accédaient à de si haut postes, notre collège aurait toute une renommée.

Il y a un détail que vous semblez ignorer monsieur le Réaliste. On l'appelle Ti-Louis à cause de sa courte stature et non à cause de son pouvoir limité. Mais on pourrait vous appeler, vous "Ti-Réaliste" à cause de vos vucs très courtes en matière politique.

Vous affirmez plus loin que "Le peuple du N.-B. est insuffisamment évolué mentalement pour un tel programme". Mon cher Réaliste c'est vous qui n'êtes pas assez évolué, pas le peuple! Selon vous les protestataires de Shippagan qui sont allés demander justice au sujet de leur taxes, au Premier Ministre, ce sont des arriérés mentaux?

L'argument suivant m'a surprit: "Jean Lesage s'assure que son peuple était rendu à un niveau intellectuel et social favorable à son programme". Pourtant, lorsque les journalistes ont demandé au Premier Ministre du Québec pourquoi les gens se montraient réticents à l'endroit de son programme, celui-ci a répondu qu'il fallait être intelligent pour comprendre la nouvelle législation. Imaginez-vous s'il n'a pas été la fable de la province à cause de cette affirmation. Daniel Johnson criait à tue-tête que Lesage avait traité ses concitoyens d'ignorents.

Dans le paragraphe suivant vous dites: "Irving pour le premier n'a pas aimé ça". Au début de l'article vous accusez Robichaud d'être le nègre d'Irving; pensez-vous que celui-ci aurait permis à Robichaud de présenter ce programme s'il avait été à sa solde? Irving se plaint, c'est de santé! ça veut dire que c'est Ti-Louis qui est le Premier Ministre et non le financier.

Mais une de vos perles et je le cite: "Quant à ce Byrnes, qui est-il pour écrire un rapport de telle envergure?" Mon beau doux monsieur, c'est un homme compétent, voilà tout. Votre article était intitulé "Le Plan Robichaud" et vous ne dites pas un mot du contenu du rapport. Vous vous contentez d'abaisser et de faire passer pour idiots tous ceux qui ont en affaire avec le rapport. Vous préconisez "la suppression des avances socialistes". Mais vous ne nous les exposez pas ces avances socialistes. Ça serait intéressant que vous nous en fassiez une critique constructive.

D'ailleurs, ce rapport est très complet. Les ministres de la santé, de l'éducation, du procureur général, des affaires municipales seront touchés par ce Rapport. Il préconise un nouveau mode de taxation, abolition des conseils de comtés etc... Vous avez réussi un tour de force avec votre article: vous avez résumé un rapport de 1,500 pages en 2 mots: "avances socialistes". Si vous vous plaignez de la longueur du Rapport Byrnes, j'ai hâte de vous voir la binette devant le rapport Parent qui est encore plus volumineux (ils ont publié le second volume et ils n'ont pas encore terminé le travail).

Vous admettez l'intelligence de M. Byrnes, c'est gentil de votre part! car vous, vous être le nombre du monde. Vous dites qu'il veut "créer un mur infranchissable autour de lui. Avouez que vous en connaissez quelque chose, votre article ressemble à la confusion de la tour de Babel. Comme argument ultime, vous nous proposez un fait: "Tant que les habitants du N.-B. ne comprendront pas l'état précaire dans laquelle ils vivent, tout progrès sera impossible". Mon bon ami, vous êtes devenu prophète de malheur. "Etat précaire", mais justement nous voulons en sortir et remèder à la situation en adoptant le rapport Byrnes. En tout cas, ce n'est pas votre article qui va régler la situation, parce que s'il faut appliquer tout ce qu'il y a dedans, je suis de votre avis; "tout progrès sera impossible".

(Suite)

ce n'est pas votre article qui régler la situation, parce que s'il faut appliquer tout ce qu'il y a dedans, je suis de votre avis: "tout progrès sera impossible". Vous signez "un Réaliste sans les faits": je le prends comme un aveu de votre part qui signifie que vous parlez en travers de votre chapeau, mais vous ajoutez "qui sent les faits". Alors je m'incline, mais je vous invite à vous faire déboucher le nez.

J. Bernard D'Amour.

M. le Réaliste, je suis d'accord...

Certains Acadiens sont tous émus devant le fait que Louis Robichaud un acadien, est le Premier Ministre du N.-B. Ce fut reposant de constater qu'au moins "un réaliste" n'était pas de cet avis (Filanzane V. 4, No. 14). Louis Robichaud n'est qu'un ambitieux qui ne craint pas de sacrifier nos intérêts propres à ceux d'Irving comme l'a si bien dit le "Réaliste".

Son "Plan Robichaud" n'est nul autre qu'une stratégie en vue de solidifier l'emprise qu'a Irving sur le N.-B. Mais, M. Réaliste je ne suis pas entièrement d'accord avec vous. Vous dites "que Irving pour le premier n'aime pas cela". Votre "Réalisme" n'est pas complet, Irving ne fait que simuler qu'il est fâché envers Robichaud. Au fond, il est parfaitement d'accord avec le Plan Robichaud, car le plan lui sera tellement profitable. Son entreprise deviendra alors une "socialisation privée dans une socialisation publique".

Aussi vous dites que Louis Robichaud s'est "mis les pieds dans les plats"; il ne s'est pas seulement mis les pieds, mais la tête avec, car il ne voit plus rien.

Ultra-Réaliste.

Le Rapport Byrnes.

(suite de l'article de la semaine dernière)

Le plan Robichaud par ce fait n'abolie aucunement les services des comtés mais s'en empare en prenant la responsabilité des finances. Les gouvernements ou conseils de comté n'auront plus leur raison d'être. D'ailleurs M. Byrnes a-t-il ajouté que leur rôle est atténué à un point où les Conseils ne sont plus dans leurs fonctions. Il souligna que les mesures étaient en marche pour présenter un mémoire au gouvernement pour la conservation des conseils, il ajoute qu'il avait été étonné qu'aucun mémoire avait été présenté lors de la commission royale sur l'éducation et la taxation, en 1961. Il ajouta qu'ils étaient cinq ans trop tard dans la présentation de leur mémoire. Une remarque au sujet d'un conseil en particulier de M. Byrnes fut qu'un de ses membres était sur l'assistance sociale. Le public éclata de rire.

Il n'en reste pas moins que les villes et cités auront à prendre soin de leur services purement locaux soit la police, pompier, l'eau, les égoues, troitoire, parcs, etc...

Maintenant en ce qui concerne le système d'octroi pour les commissions scolaires, M. Byrnes a donné les faits de distribution des octrois:

- a) Cité \$21.00 par capita
  - b) Ville \$13.00 par capita
  - c) Village \$7.00 par capita
  - d) Rural \$5.00 par capita
- Les dépenses se chiffre à \$99.00 pour les cités par capita et \$98.50 pour les villes. Pourquoi cette différence d'octrois tandis que la différence de déboursement est minime? Le Plan Robichaud élimine les octrois en s'occupant des financement total de l'éducation jusqu'au cours secondaire. L'argent pour ceci serait recueilli par suite d'une taxe éducationnelle de 1 1/2% sur la propriété "real estate".

(à la semaine) prochaine) Michel Thériault.

## COACH- TEAM.

Il y a un proverbe qui dit: " Si avec 10 joueurs d'avants ton équipe de hockey perd toutes ses joutes, fais en seulement jouer 4 ".

Sans vouloir l'insulter, il serait bon de donner quelques conseils à Mr. C. le coach de notre All-Star.

Mr. C. tu donnes trop de temps sur la glace à tous les joueurs. Il en résulte que tes vedettes n'ont pas assez l'occasion de se réchauffer et de faire des buts. Au lieu de tout faire jouer les joueurs régulièrement tu devrais donner la chance aux vrais bons joueurs de jouer un peu plus.

Aussi tu es encore dans la gloire de tes réussites passées. Excilles-toi, sois réaliste! La gloire de l'an passé ne gagnera pas de joutes cette année, car les équipes dont le collège fait face dans l'intermédiaires "B" ne sont pas des "colons" de la ligue industrielle.

Pour commencer, toi tu t'en fiche pas mal! Que tu gagnes ou tu perds, ta "femme" est toujours là pour te réconforter.

Je comprend bien que tu ne fasses pas confiance à la majorité de tes joueurs. Certains sont trop "baveux". D'autres n'ont pas de style. D'autres sont "assistant-goaler". D'autres tu ne les aime tout simplement pas. Tu es certainement raison car que peuvent faire de tels joueurs sur la glace? Eh bien, vu que c'est toi qui est le "boss", c'est à toi à diriger l'équipe à ta guise. Alors continue dans la même voie, et je suis convaincu que ton équipe se relèvera et gagnera les joutes prochaines et se rendra jusqu'au Collège de Bathurst dans les éliminatoires de l'intermédiaire "A" des maritimes.

"Y lance! Y compte! "

## CONSEQUENCES DE LA FIN DE SEMAINE DU CARNAVAL...

- Louis C. est dans un rêve princier.
- L'affection de Paul pour Carol(le) ne fait qu'augmenter. (Lequel des deux?)
- Gilles prend l'option boxe pour cuistrième option.
- Roger L. imite "Jambe de bois" à la suite d'une glissade.
- Fobby demande où est passé son charme.
- Gilbert manquant d'affection, accroche une joueuse de Fallon-Palais (en public S.V.P.)
- Jean Claude D. ne peut se résoudre à quitter sa dulcinée.
- Pourquoi le Fonhomme Carnaval avait-il besoin d'un "Boddy guard" Lebron pour descendre l'escalier? Serais-ce parce qu'il était porté à regarder les filles (ou une certaine) par le trou de ses oreilles.
- Georges est dans un compromis, parce qu'il y avait des danses folkloriques.
- Bobby nous donne un exhibition de gigue.
- Jacques Caron perdit le monopole de Fonhomme Carnaval. (Espérons qu'il maigrira).
- Guy Méthel se coucha de bonne heure, samedi soir, qu'en dit Valère Flais.
- D'après une certaine demoiselle-----David est trop fragile pour jouer dépense.
- Lucien L. s'est fait mal à la main, en fouillant dans sa garde-robe.
- Monique et Thérèse, est-ce qu'il s'agit bien d'un pontiac ou d'un Chevrolet, dimanche soir?
- Georges M. cherche un dictionnaire Anglais-Français, pour ses sorties en ville. As-tu eu pour Georges de ces "bums".
- L. Laverdière est frustré du choix de Monique B. pour ce qui est du

Prince Consort Louis C.

- Que faisaient les cinq...au dessous du Q. Hotel, samedi après-midi.
- Comment trouves-tu Pauline D....Jacques, est-elle de ton goût?
- Moniques & Thérèse, de quelle manière passez-vous vos samedis soirs? Vos cadeaux sont-ils beaux?

Les robineux de la table Ronde

### SOUVENIRS DU CARNAVAL

- Le P.C. LeBrets est rendu baveux--il met des gars à la porte.
- Roland Comeau aurait-il retrouvé son ancien amour--Claudette?..
- Masson--dilemme psychologique entre amour et foie.
- J.Rhéal est cocu à l'arena.
- Jos Foulem a eu chaud.
- Gabriel Foulem, t'es même pas bon, tu ne sais pas jouer la guitare.
- Pierrette Lanteigne préfère les ex-gars de l'Université de Moncton.
- Mona Arsenault: nouvelle soprano rhétoricienne.
- Monique the Ist, que ton règne soit des plus fructueux!
- Joachim a Go-Go, Bruno Dans le Vent nous ont donné un atmosphère du "bon vieux temps".
- Meilleur monument: Toujours RHETO!
- Trophée Vachequiseliche à Jean-Rhéal Léger pour son bel effort vers le bilinguisme.
- Policier le plus craintif: Roger Lepage.
- Policier le plus capable: Un gars de la ville.
- Les rhétos sont les champions garocheurs de poubelles de tolles dans le corridor à 5:00h du matin.
- Paul Caissie, un chien ne peut pas passer les pôtoux à 60 mph.
- Ti Coffe--Un Pontiac sans bumper est comme un coffé sans bloc.
- Meilleur danseur de cotillion, G.H. Allard.
- Ce que notre All Star de hockey a besoin: Du "SCORE" pour les cheveux.
- La cause de la défaite 6-2 au hockey: Shippegan voulait gagner 15-0, mais pour ne pas rendre nos partisans désespérés, ils ont laissé le pointage 6-2.
- Nouveau "Pony Expresse" de Bathurst à Shippegan": premier voyage en fin de semaine. Agent d'action: Roger "Pharmerr" Lepage.
- Donald Roy se débauche...
- Y paraît que J.-C. Fortin s'est acheté un si beau dentier qu'il ne veut pas le montrer.

Qui pensez-vous que c'est?

### Le Régime des Rentes...

Les employés payent 1.8% de leur salaire pour le régime des rentes. C'est obligatoire. Le gouvernement leur vole leur pouvoir d'achat présent... Les patrons payent 1.8% du salaire des employés pour ce régime. Cela fait augmenter les prix. Tous les consommateurs sont punis pour le régime des rentes. 15% d'augmentation partout depuis le premier janvier. Les pensions privées de retraite deviennent pure perte dans bien des cas.

Le régime de rentes, c'est: salaires diminués, prix augmentés, pensions perdues, casse-tête pour tous, conscription de l'argent, une multitude d'injustices, etc...

Le régime des rentes c'est du socialisme parce que: -il est obligatoire: -le gouvernement se servira de cet argent pour s'emparer d'entreprises privées: -le gouvernement embrigade les salariés dans des filières contrôlées: splendide préparation pour un futur régime communiste.

Il est vrai que pour le moment nous étudiants, nous ne travaillons que pendant l'été. Mais pensons à nos parents et pensons que ce régime, s'il n'est pas combattu, sera de vigueur dans quelques années. C'est alors que comme travailleurs ou professionnels que nous ressentirons les effets néfastes du Régime des rentes.

Pensez-y!

## M. Le Réaliste.

Après avoir lu votre article, j'ai cru que vous signeriez: "Un orgueilleux vexé par le succès des autres"; mais je fus complètement surpris de voir par quelle fausseté vous l'aviez remplacé. Je serais plutôt porté à dire "Un réaliste sans les faits, et qui les sent à l'envers (à part d'être cent ans en arrière.)"

Quoique votre article s'intitule le plan Robichaud, ce n'est pas surtout à ce plan que vous vous en prenez, mais surtout à M. Robichaud lui-même. Sachez tout d'abord que M. Robichaud s'était proposé un idéal: "Je serai Premier Ministre". Cet idéal, il l'a atteint, peut-être n'en ferez pas autant? Après quelques années à la tête du gouvernement de sa province, il s'est aperçu du retard qu'elle avait sur les autres provinces canadiennes, et il proposa le plan Robichaud. Par ce geste, il risque sa carrière politique, mais pour le bien des électeurs.

Quant au rapport Byrnes, ou à M. Byrnes lui-même, sachez qu'il est sûrement plus fin que vous, et que la longueur de son rapport de son rapport n'a rien à avoir avec le fait que presque personne en est au courant; il est très facile pour quelqu'un de connaître le principal contenu de ce rapport; vous n'avez qu'à lire les journaux ou bien aller à la conférence que M. Byrnes a prononcé; sachez qu'on ne fut pas sans poser de questions après cette conférence, et que tous ceux qui y ont assisté comprirent l'utilité et la nécessité de ce rapport, vous n'y étiez pas sûrement.

Lorsque vous parlez du N.-B., vous en parlez toujours avec haine, avec rancœur. Vous dites: "Richibouctou, tribu non loin de St-Antoine", de quelles broussailles sortez vous pour critiquer ainsi. D'après vos paroles on dirait un papou qui s'expose à notre situation et à nos problèmes, et qu'il n'en comprend rien. Vous dites aussi que ses habitants sont insuffisamment évolués mentalement mais alors, pourquoi venir étudier ici?

Vous demandiez d'en tirer nos propres conclusions, voici les miennes. Lequel de nous deux a raison..., au moins, lorsque vous critiquez quelque chose qui se rapporte à la politique, essayez de le juger sans rancune, ni pour le parti, ni pour l'homme; et à la place de signer par de telles niaiseries, pourquoi ne pas signer votre nom?

Jocelyn Berthelot.

## BIOGRAPHIE

Paul Lavoie vit le jour à Campbelton. Paul a toujours eu une tendance pour le sport. Il a toujours eu une piscine pour satisfaire son goût. Cette piscine était pratiquement dans sa cour. Depuis deux ans il est déménagé à Lewcastle, et ce n'est que depuis ces deux dernières années qu'il ne cesse de chanter l'éloge de Campbelton. Tous ses camarades de classe sont aussi d'accord que Paul peut gagner n'importe quelle discussion avant même d'avoir ouvert la bouche.

Son passé temps favoris est de reprendre le sommeil perdu pendant les heures de classe. Gros parleur, peu faiseur.

Signé: Versif "A"

## ACTUALITE

Au dortoir Melvin s'amuse à courir après Rhéal Boucher. Il vole les sous-vêtements, défait les lits, lance des souliers pour se faire de l'annonce. Saviez-vous qu'il aime se faire des cinq cents.

Signé: Versif "A"

S.V.P.- Que l'auteur de la sensationnelle rédaction intitulée "La rondelle qui roule", veuille bien donner son nom au Directeur du Filanzane. Autrement elle ne sera pas publiée. D'accord!

Le Directeur.

Bonjour partisans de la Ligue du Bas Gloucester,  
Bonjour partisans du Goulet,

Bonjour Denis Paulin,

Voilà la première question que je me pose: comment un gars de St. Raphael sur mer (12 miles du Goulet) peut-il s'intéresser à l'équipe du Goulet? nul doute y'a du tigre la dessous. Mais comment expliquer ce phénomène étonnant (depuis deux mois) ? Paulin aurait-il de la poche parenté au Goulet; ou peut-être aurait-il fait naufrage dans ce pays par un jour de tempête? Personne le sait. Assez souvent je passe par le Goulet, mais jamais il n'est possible de voir la demeure de notre chasteux partisan. Ou donc habite-t-il? Dieu le sait et le diable s'en doute.

Son équipe favorite, il n'y a pas si longtemps, était St. Isidore. Pourquoi maintenant est-ce le Goulet? "Vous savez, de dire M. Paulin, que lorsque la compagnie(?) change de place, on change avec elle". Ce principe favorite quand même un certain équilibre de partis pris pour chaque équipe.

Oh! de sais maintenant que M. Paulin voit un avenir très fructueux pour son Hockey et par le fait même, il rêve au jour où il pourra jouer pour cette équipe afin de démontrer ses talents à ..... en particulier.

Vous constatez que, comme il peut y avoir des partisans pour le Goulet on peut l'être aussi pour d'autres choses.

Et je signe Cino,  
Partisans de l'amitié et du confort,

BALLOON PARTISAN

Samedi le 19 février, se tiendra à Campbellton le tournoi de Balloon Pantier pour déterminer les champions de la Côte Nord. Six équipes participeront à ce tournoi. Ce sont: "Collège de Bathurst", "Leblanc High School", "Bathurst High School", "Campbellton High School", "Notre Dame High School", ainsi que les champions actuel.

L'équipe favorite pour l'emporter est celle des Cougars de Campbellton High School. Cette équipe, d'ailleurs, n'a subi aucune défaite depuis trois ans. A cause de notre piètre tenu de l'an dernier, (5 défaites, aucune victoire), nous sommes sans doute les opprimés du tournoi, mais nous ferons notre possible pour bien représenter le Collège.

Depuis le début de la saison, nous avons une fiche de 2 victoires et 2 défaites. Une de ces défaites fut particulièrement chaude puisque nous avons perdu par le compte de 43 à 41 contre "Dalhousie High".

Il faut aussi noter que notre as compteur, Jacques Buford, était à l'écart du jeu pendant les trois quart de la partie. L'autre défaite nous est venu des mains de l'oblique High; nos deux pains furent contre Notre Dame de Dalhousie et Leblanc High de Bathurst.

Les membres de l'équipe sont: Capitaine: Jacques Buford (Lorsqu'il joue une partie complète, Jacques a toujours compte plus de 20 points), Paul Lavole, Jacques Onelette, Marc Lavole, André Jean, Daniel Bard, J.M. Brédan, Yves Tremblay, Louis Lapointe, Benoît Boucet, Michel St. Pierre, Gerald Tremblay.

P.S. Les résultats vous seront communiqués la semaine prochaine.

Signé: Un des joueurs, Paul Lavole.

BAS-GLOUCESTER...

M. Denis Paulin semble tout d'un coup avoir un certain penchant pour une colonie dans le "back" de Shippagan, c'est-à-dire le Goulet. Il paraît qu'il n'y a que deux chose notables dans ce paysage des siècles passés. Il y a une équipe de Hockey et une belle fille. Ce qui a tout d'un coup incité M. Paulin à s'intéresser à ces deux "choses", c'est qu'il a ravi la belle fille d'un joueur de hockey du Goulet. Alors maintenant pour faire plaisir et à la belle fille, et au joueur de Hockey, il courtise la fille et il écrit des articles dans le Filanzenne sur le Club de Hockey du Goulet. Cela lui permet de se rendre voir sa bien-aimée sans crainte. La dégoûtation officielle.

## PLAN INUTILE...

Le plan Byrne propose tout un chambardement dans notre structure provinciale. Il centralise tout à Frédéricton, où sera située la pompe à taxes pour toute la province.

Les membres des commissions du plan seront nommés par le gouvernement: nous n'aurons rien à dire et tout à payer. Les municipalités disparaîtront; les 422 unités scolaires seront réduites à 60; les hôpitaux privés, volés par le gouvernement; les taxes porteront sur l'évaluation totale, au lieu du tiers, comme aujourd'hui; la taxe de vente sera portée à 5%.

Le plan Byrne, c'est la disparition des corps intermédiaires, c'est du collectivisme; c'est la hausse des taxes qui fera monter le coût de la vie.

Qui réglera cette centralisation pour nous, citoyens déjà trop taxés? Et où sera l'autorité des parents en matière d'éducation?

L'établissement d'un Crédit provincial sans intérêt pour financer les écoles et les travaux publics serait sûrement plus démocratique et réduirait les taxes d'au moins 35%.

La centralisation est le marche-pied de l'étatisme et du collectivisme qui aboutissent fatalement au socialisme et au communisme.

En tant qu'Acadien et citoyens du Nouveau Brunswick, nous devons protester contre le Plan Byrne.

Les Cinq.

## PARDONNEZ LUI, IL NE SAIT CE QU'IL DIT.

Dans le Filanzane de la semaine dernière, paraissait un article d'un prétendu "Réaliste" sentant les faits. Et bien, je dirais (et je ne suis pas le seul) avec certains philosophes que les sens trompent. Cher monsieur il ne faut jamais se fier au sens, et ce, surtout quand la raison ne les contrôle pas, comme dans votre cas par exemple,

Le petit avocat de St-Antoine a été élevé dans une tribu (c'est votre expression) pas mal évoluée que la vôtre. Attention, il est devenu chef de clan très vite et il n'a pas fini de faire parler de lui.

Vous dites que le peuple du N.B. est insuffisamment évolué mentalement pour un tel programme. Ne jugez pas les autres comme vous-même. Si les gars du N.B. pensaient tous comme vous, vous auriez raison mais; encore là, les sens vous ont trompés car le peuple du N.-B. comprend la nécessité du changement. Ne demandez pas aux gens du N.-B. de comprendre l'état précaire dans lequel ils sont quand un étudiant du cours classique (comme vous) ne réalise même pas qu'il a manqué une chance de ne pas dire des bêtises.

Comme le disait monsieur Byrne, si le gouvernement du N.-B. était entièrement composé d'homme aussi courageux que Ti-Louis, on aurait pas à s'inquiéter. Si monsieur Robichaud est petit à côté de Monsieur Irving, et bien ce même monsieur Irving réalisera bientôt qu'on a souvent besoin d'un plus petit que soi.

Quand vous parlez de monsieur Byrne, vous semblez parler à travers de votre chapeau. Vous dites que certains étudiants "vous ont dit". Dites moi pas qu'un étudiant aussi évolué... que vous n'a même pas assisté à la conférence de ce même monsieur Byrne. Vous dites que personne ne l'a compris; hé que je vous plains donc..... Selon vous, il a saisi l'audience d'admiration et c'est ce qui a causé le silence: vous pouvez donc en faire autant. Quant à son Rapport, il est peut-être long mais il a eut le courage de le signer de son nom..

Jean-Guy Finn,  
3<sup>e</sup> collégiale.

STATISTIQUES FINALES... HOCKEY...

CATEGORIE A.

Clubs	P.J.	G.	P.	N.	P.P.	P.C.	PTS.
Rhét0	3	3	0	0	14	3	6
B. Lettres	3	1	1	1	10	10	3
Philo 1	3	1	2	0	12	13	2
Philo 11	3	0	2	1	9	16	1

Compteurs	B.	A.	PTS.	PUN.
Claude Pinet	2	4	6	
Onil Thériault	4	1	5	
Louis Martin	4	1	5	
Paul Blanchard	3	2	5	
Pierre Rossignol	3	2	5	2
J. Guy Godin	3	2	5	
Bobby Jones	2	2	4	2
Gilles Arsenault	2	2	4	2
Hédard Albert	1	3	4	
Denis Masson	0	4	4	

Gardiens:	P.J.	B.C.	MOY.
J.C. Fortin	3	3	1.00
J. Desjardins	3	13	4.30
J. J. Losier	3	13	4.30
J. R. Légère	3	16	5.33



CATEGORIE B.

Clubs	P.J.	G.P.	N.	BL.	P.P.	P.C.	PTS.
Rhét0	4	40	0	1	22	6	8
B. L.	3	12	0	0	10	16	2
Philo 1	3	3	0	0	13	13	0

Compteurs	B.A.	A.	PTS.	PUN.
Claude Roy	6	2	8	
Gérard Finn	6	0	6	2
Claude Bélanger	4	2	6	
Jacques Audet	2	4	6	
Gérard Vigneault	4	2	6	2
Jean Saindon	1	4	5	
Robert Renaud	3	1	4	
J.G. Finn	3	0	3	
Roger Arsenault	0	3	3	
Urbain Renaud	2	1	3	2

GARDIENS:	P.J.	B.C.	BL.	MOY.
F. Sirois	4	6	1	1.50
Fournier et Thériault	3	13	0	4.75
St-Pierre-Lanteigne	3	16	0	5.50



Statisticien: Roger Alain, Philo 1.